
  CONSEILS DE QUARTIERS DE LA VILLE DE BAYONNE 

Réunion du 18/01/24- Compte-rendu validé  1 

 

 

RÉUNION PLÉNIÈRE DU CONSEIL DE QUARTIERS 
« À L’OUEST DE LA NIVE » 

JEUDI 18 JANVIER 2024 
SALLE LAUGA – 18H30 

 

COMPTE-RENDU VALIDÉ PAR LE BUREAU ET LE CONSEIL DE QUARTIERS 
 

 

Ordre du jour : Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de quartiers 
 

Introduction 

1/ Présentation du déroulé de la séance 

2/ Échanges et restitutions 

Conclusion 
 

Annexe 1 – Liste des participants 

Annexe 2 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien 

social 

Annexe 3 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 2 : Les enjeux de la transition 

écologique et énergétique  

Annexe 4 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 3 : L’identité des quartiers 

Annexe 5 – Présentation projetée 

Annexe 6 – État des lieux du quartier Polo Beyris réalisé par des membres du Conseil de 

quartiers 
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La salle est organisée en 3 tables, une pour chacune des 3 thématiques traitées. Chaque 
participant porte un badge permettant de l’identifier. Chaque table est dotée d’un tableau 
thématique à remplir, de cartes du territoire du Conseil de quartiers, d’un guide de 
participation pour la réalisation de l’état des lieux, de gommettes de couleur pour localiser les 
idées, de papiers et stylos pour la prise de notes. 

Introduction 

Sophie Castel, Adjointe de quartier, souhaite la bienvenue aux Conseillères et Conseillers de 

quartiers ainsi qu’une très belle et heureuse année 2024. Elle présente Marc Andrieu, 

Directeur général adjoint en charge des finances, des systèmes d’information et de 

l’administration générale, seule personne présente que les membres du Conseil de quartiers 

n’ont pas encore rencontrée.  

 

Elle informe le Conseil de quartiers des membres excusés pour la séance, pour raisons 

professionnelles ou personnelles : pour le collège habitants, Marc Bayle, Valérie Carlos, 

Michaël Clairac et Lina Magaheb. Pour le collège acteurs locaux, Yvan Garcia y Muriente 

arrivera en retard. Elle annonce aussi le désistement de Sylvie Adam Germain, membre du 

collège acteurs locaux en sa qualité de présidente de Bayonne Accueille, suite à sa démission 

de la présidence de cette association. En l’absence de membre associatif sur la liste d’attente 

tirée au sort, le siège de Sylvie Adam Germain ne sera pas pourvu. 

 

Elle rappelle que la séance d’aujourd’hui est consacrée à la réalisation d’un état de lieux du 

quartier « À l’ouest de la Nive » qui constitue la première étape dans la définition de la feuille 

de route du Conseil de quartiers. Elle précise que toutes les informations transmises lors de la 

réunion d’installation du Conseil de quartiers de décembre dernier, notamment le calendrier 

et les différentes étapes nécessaires à l’élaboration de la feuille de route, figurent dans le 

compte-rendu qui a été adressé aux participants. Des remarques peuvent être émises 

jusqu’au 25 janvier. Il sera ensuite validé et diffusé.  

 

1/ Présentation du déroulé de la séance 

Joseba Erremundeguy, Conseiller municipal auprès du Maire en charge de la relation avec les 

Conseils de quartiers, explique que cette séance participative est destinée à dresser un état 

des lieux de la manière dont chacun vit, ressent et perçoit les différents quartiers qui 

constituent le territoire du Conseil de quartiers « À l’ouest de la Nive ».  

 

Ce constat partagé va être élaboré de manière collaborative selon les 3 thèmes de mission des 

Conseils de quartiers prévus dans la charte : le vivre ensemble et le lien social, les enjeux de 

la transition écologique et énergétique, l’identité des quartiers. Sur les 3 tables rondes 

installées, une par thématique, les membres du Conseil de quartiers disposent de différents 

outils pour initier les échanges, faciliter les débats et l’émergence des idées, accompagner leur 
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réflexion. À ces outils s’ajoutent des cartes en plus grand format et des données statistiques 

disponibles sur des panneaux et d’autres tables installées dans la salle.  

 

Il ajoute que les 3 groupes de travail constitués vont donner leur avis et enrichir les idées au 

fur et à mesure sur les 3 thèmes, en changeant de table ronde toutes les 35 minutes ce qui 

représente au total 1h45 de travail collectif. Les sous-thématiques indiquées pour chacun des 

3 thèmes permettent d’amorcer les débats. Chaque groupe peut en ajouter et/ou choisir de 

ne pas en traiter certaines. Les travaux menés seront ensuite restitués table par table. 

 

Elodie Cluzeau, Chargée de mission de la Ville de Bayonne, demande une personne volontaire 

à chaque table, pour rester sur le même thème pendant toute la durée des échanges, afin 

d’informer chaque groupe de ce qu’ont dit les précédents puis de restituer de manière 

synthétique l’ensemble des éléments évoqués. Cette personne s’assurera aussi que tous les 

participants puissent prendre la parole. Une personne se propose dans chacun des groupes 

de travail. 

 

Elle précise qu’oublier des éléments lors de la restitution ne portera pas à conséquence 

puisque le compte-rendu de la réunion reprendra l’intégralité des échanges et des 

informations inscrites dans les tableaux thématiques. Elle invite aussi les participants à aider 

la personne en charge de la restitution s’ils s’aperçoivent d’un oubli. 

 

Joseba Erremundeguy ajoute que les tableaux ne doivent pas obligatoirement être remplis en 

totalité. Les parties considérées comme sans intérêt peuvent rester vides, ce qui montrera 

aussi les sujets qui sont prioritaires pour le Conseil de quartiers. Tout autre sous thème peut 

également être ajouté.  

 

Elodie Cluzeau demande à chaque élu présent de rejoindre un groupe de travail. Elle indique 

que Joseba Erremundeguy, Marc Andrieu et elle-même viendront en appui afin de répondre 

aux éventuelles questions. Elle invite les participants à ne pas hésiter à les solliciter. Elle 

propose également aux participants de se représenter avant d’échanger.  

 

Elle rappelle que l’état des lieux dressé aujourd’hui, qui porte sur les atouts et les faiblesses 

du territoire du Conseil de quartiers, servira pour la réunion de février qui permettra de 

formuler les premières pistes de proposition. Il pourra être complété jusqu’à cette date, en 

fonction des réflexions supplémentaires de chacun. Elle informe que des membres du Conseil 

de quartiers se sont déjà réunis pour travailler de manière globale sur le Polo Beyris, un des 

quartiers du territoire. Le document reprenant leurs réflexions, des cartes et des photos figure 

dans les éléments remis ce soir à chaque participant. Il se trouve aussi en annexe 6 du compte-

rendu.  
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2/ Échanges et restitutions 

Pendant 1h45, les participants traitent les trois thèmes en sous-groupes. Ils changent de table 

toutes les 35 minutes. Une pause est effectuée à l’issue des échanges en tables rondes.  

 

Les rapporteurs sont appelés, à tour de rôle, à synthétiser les échanges. La restitution débute 

par la table 1. 

 

 Restitution table ronde 1 « Le vivre ensemble et le lien social »  

 

Les éléments abordés dans cette thématique sont rapportés :  

 

- La vie associative des quartiers. Des disparités ont été identifiées. Même si elle connait 

des hauts et des bas, la vie associative est assez importante au Polo Beyris de par la 

présence de la maison de la vie citoyenne (MVC), du jardin partagé, du parc, 

d’associations, etc. À Marracq et aux Arènes, quartiers très fréquentés du fait de la 

présence du conservatoire, des écoles, de l’hôpital, etc., il n’existe pas de lieu ou de 

place publique, de MVC ou d’associations de quartier ; tous les éléments qui font vivre 

un endroit par ses habitants. Concernant le grand Bayonne, la vie de quartier plus 

discrète et peut-être moins accessible est présente à travers les peñas et les marchés. 

Un travail d’ouverture et de dynamisation pourrait être entrepris afin de mieux 

l’ancrer. La vie de quartier à Balichon, un peu portée par la MVC, pourrait elle aussi 

être dynamisée. 
 

- L’identification de lieux culturels et d’équipements publics. Dans l’ensemble, tous les 

quartiers du territoire sont très bien dotés en écoles, de la maternelle au lycée. 

Concernant les crèches, assurées par des petites structures, il n’est pas certain qu’elles 

répondent aux besoins. Au niveau du périscolaire, l’absence de structures sur 

l’ensemble du territoire du Conseil de quartiers rend la vie des parents de très jeunes 

enfants assez compliquée. De nombreux espaces publics servent de lieux de rencontre 

(la Poterne, la Floride, le Trinquet, etc.). L’aménagement de certains endroits pourrait 

être amélioré, notamment place du Réduit ou place Montaut. Généralement, 

l’amélioration porte sur l’ajout de mobiliers urbains (table de pique-nique, point d’eau, 

etc.) en ville et le long de la Nive. 

 

- Culture et animations. Les animations de la ville sont en grande partie centrées sur le 

grand Bayonne. Elles sont peu nombreuses dans les autres quartiers. Une des idées 

émises est de trouver des animations récurrentes à faire dans ces quartiers, par 

exemple un cinéma de plein air au château de Marracq.  

 

- Accessibilité. Des problèmes d’accessibilité ont été relevés sur l’ensemble du territoire 

au niveau des trottoirs, des passages piétons non équipés pour les personnes 

malvoyantes ou malentendantes. Il est aussi compliqué, pour les personnes en fauteuil 
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roulant, de circuler et d’accéder à certains commerces. Les aménagements ne sont pas 

toujours faciles, mais l’existant doit certainement pouvoir être amélioré. 

 

- La place des femmes et des communautés lesbiennes, gays, bisexuels et transgenres 

(LGBT), sur le territoire du Conseil de quartiers et de manière plus générale sur 

l’ensemble de la ville. Un état des lieux de la politique menée par la Ville afin de 

diminuer les violences faites à ces personnes pourrait être réalisé, seules les actions 

effectuées pendant les fêtes de Bayonne étant visibles. Il permettrait de connaitre 

l’existant, de voir s’il est suffisant, s’il peut être amélioré et s’il peut se décliner dans 

les différents quartiers. 

 

- Plusieurs idées de projet ont été évoquées.  

 

 
Notes table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien social (tableau retranscrit en annexe 2) 

 

 

 Restitution table ronde 2 « Les enjeux de la transition écologique et 

énergétique »  

 

Les éléments abordés dans cette thématique sont rapportés :  

 

- La nature en ville. Certains aménagements existants sont réussis notamment au niveau 

de la plaine d’Ansot et des allées Paulmy. Cependant, l’ensemble du territoire manque 

d’espaces verts et de jardins familiaux, lesquels fonctionnent bien là où ils existent. 

Certaines places récentes sont trop minérales, par exemple le long de l’avenue Jacques 
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Loeb ou la place du Polo Beyris qui manque d’ombre et de végétaux. Certaines surfaces 

pourraient être revégétalisées. 

 

- La biodiversité urbaine. Les douves des remparts sont une réussite. Les propriétaires 

pourraient être incités à remplacer leurs palissades pas des haies. Le manque d’arbres 

pourrait aussi être compensé par exemple place des Basques, places 

Montaut/Boeswillwald et place Jacques Portes. Les Barthes d’Ilbarritz pourraient aussi 

être aménagées. 

 

- L’éclairage public. Bien sûr, la question de la réduction d’énergie se pose. Mais un 

endroit tout noir peut amener une drôle d’impression un peu angoissante. L’électricité 

pourrait être commandée par des radars, en fonction de la fréquentation. Par ailleurs, 

certains magasins paraissent bien trop lumineux la nuit. 

 

- Les déplacements. Parmi les aspects favorables figurent les pistes cyclables 

aménagées, comme celles qui suivent l’Adour ou la ligne T2 du trambus. Elles 

fonctionnent très bien et sont très pratiquées. Mais être cycliste à Bayonne reste 

dangereux. Certains lieux partagés entre piétons et cyclistes sont discutables, par 

exemple avenue de la Légion Tchèque où les cyclistes roulent à contresens. Il faudrait 

plus de stationnements pour les deux roues. Les garages à vélo figurent dans les 

aspects positifs. Mais ils sont souvent pleins et peut-être pas assez nombreux. Parmi 

les souhaits émis figurent la création de bancs pour se reposer et se promener, la 

restriction des accès automobiles autour des halles de Bayonne pour étendre la zone 

piétonne et une meilleure signalisation des vélos venant à contresens.  

 

- Le stationnement. Le stationnement de courte durée situé dans l’hyper-centre, 

notamment du côté de la Poste, est un atout apprécié. Mais il manque de 

stationnement pour les deux roues et beaucoup de véhicules se garent sur les trottoirs 

ce qui gêne le passage des piétons, surtout ceux en fauteuil roulant ou avec des enfants 

et des poussettes. 

 

- Les transports. La navette électrique gratuite est une très bonne idée. Il faudrait mieux 

identifier les bus partant de la place des Basques, car il semble compliqué de connaitre 

leur destination. La ligne T2 du trambus ne dessert pas certaines parties de Tarnos, ce 

qui limite son utilisation. Certains bus n’utilisent pas toujours les voies réservées. Les 

horaires du trambus ne commencent pas assez tôt le matin et la cadence n’est pas 

toujours suffisante. Se déplacer en trambus peut aussi prendre pas mal de temps, par 

exemple pour aller à Biarritz. Une tarification plus attractive des trambus est suggérée, 

le prix semblant avoir augmenté récemment. Une autre idée porte sur la création, par 

la mairie, d’une plaquette destinée aux nouveaux arrivants avec des informations sur 

le patrimoine de la ville, les transports, les applications ludiques existantes par 

exemple pour les enfants.  
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- Les logements et la performance énergétique. Le patrimoine ancien de Bayonne pose 

des problèmes spécifiques et des contraintes importantes, mais il faut bien trouver des 

solutions. Les panneaux photovoltaïques ne sont pas présents dans la ville. Leur accès 

est peut-être trop limité en comparaison avec les villages de l’intérieur du Pays Basque. 

La réhabilitation des bâtiments du Polo Beyris, qui semble datée, a été évoquée ainsi 

que la rénovation des logements en centre-ville. Enfin, les aspects énergétiques d’un 

logement pourraient être vérifiés quand celui-ci est mis en location. 

 

- Les évolutions urbaines. Tout le monde est d’accord pour dire que l’aménagement du 

quai en face de la mairie, le long de l’Adour, est très réussi et qu’il est devenu beaucoup 

plus agréable. Des efforts pourraient être faits quant à la récupération des eaux 

pluviales, sachant que des bacs de récupération sont mis à disposition. L’évolution du 

quartier situé entre Marinadour et Castorama nécessite une réflexion.  

 

- Divers. Les containers d’ordures ménagères enterrés sont appréciés. Mais dans un bon 

nombre d’endroits, ces containers sont souvent pleins et peut-être pas assez souvent 

vidés. Il faudrait revoir l’enlèvement des ordures ménagères, en particulier dans ces 

équipements. Les futures obligations concernant les composts ne sont pas très 

simples. 

 

 
Notes table ronde 2 : Les enjeux de la transition écologique et énergétique (tableau 

retranscrit en annexe 3) 
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 Restitution table ronde 3 « L’identité des quartiers »  

 

Les éléments abordés dans cette thématique sont rapportés :  

 

- Les différents atouts de la Ville en termes d’histoire, de patrimoine architectural, de 

monument. La cathédrale, le château vieux, les musées, le patrimoine médiéval sont 

très appréciés. Le patrimoine architectural est riche aussi de villas remarquables. 

 

- Les parties naturelles présentes, notamment les Barthes d’Ilbarritz, la Poterne et le 

jardin botanique. 

 

- L’existence d’une véritable identité par apport aux animations proposées par la Ville 

(fêtes de Bayonne, foire au jambon, petites fêtes de quartiers moins bien 

représentées, évènements culturels et sportifs autour du stade et des arènes). En 

termes d’animations, de commerces, de visites guidées, etc., beaucoup de 

propositions sont développées sur l’hyper-centre de Bayonne. Les quartiers 

périphériques sont en déficit de propositions et ne vivent pas beaucoup. Différentes 

propositions ont été émises pour y remédier, notamment la création de délégations 

de quartier pour travailler avec la Ville ou la création d’attractions (plus d’art à ciel 

ouvert, des animations vers le château de Marracq, développer des informations sur 

les quartiers via des photos avant/après, etc.). 

 

- Les problématiques d’afflux de personnes liées à cette identité et aux animations, 

notamment pour la préservation du patrimoine architectural et de l’identité des 

quartiers, la création d’accès adaptés et l’apprentissage du bien vivre ensemble. La 

question a été posée de comment préserver l’identité de Bayonne et comment mieux 

accueillir les visiteurs pour qu’ils n’aient pas l’impression « d’être de trop ».  

 
Notes table ronde 3 : L’identité des quartiers (tableau retranscrit en annexe 4)  
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Conclusion 

Sophie Castel remercie les rapporteurs pour leurs très bonnes synthèses.  

 

Elle propose aux membres du Conseil de quartiers de prendre les 3 tableaux en photo pour 

les garder en mémoire et pouvoir continuer à y réfléchir d’ici la prochaine réunion. Des 

éléments complémentaires pourront y être apportés en février. Ces tableaux figureront aussi 

dans le compte-rendu de réunion qui leur sera adressé. Elle précise que lors de la réunion de 

février, les membres du Conseil de quartiers seront amenés à remplir la dernière colonne des 

tableaux à savoir « quels objectifs pour répondre à quels enjeux ».  

 

Elle annonce que la prochaine réunion du Conseil de quartiers se tiendra le 19 février. La 

réunion préparatoire du Bureau aura lieu le 8 février.  

 

Joseba Erremundeguy indique qu’une invitation sera adressée aux membres du Conseil de 

quartiers pour participer aux rencontres transfrontalières organisées par la communauté 

d’agglomération Pays Basque (CAPB) le 21 février au théâtre de Bayonne, sur le thème de la 

fabrique de la ville. Des élus et des intervenants venant de part et d’autre de la frontière 

évoqueront deux modèles urbains extrêmement différents : l’un très dense et très vertical 

présent sur la communauté autonome basque, et l’autre très étalé présent du côté français.  

 

Sophie Castel remercie les participants pour le travail mené ce soir et pour cette première 

initiative de déambulation dans le quartier du Polo Beyris qui a donné lieu à une restitution 

très intéressante. Elle invite à poursuivre et à partager ce type d’initiative et souhaite à tous 

une belle soirée.  
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Annexe 1 - Liste des participants 

 
 
 

Participaient également Marc Andrieu – Directeur général adjoint en charge des finances, des systèmes d’information et de l’administration 
générale et Elodie Cluzeau - Chargée de mission, Ville de Bayonne 
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Annexe 2 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien social 
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Annexe 3 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 2 : Les enjeux de la transition écologique et énergétique 
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Annexe 4 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 3 : L’identité des quartiers 
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Annexe 5 – Présentation projetée 

  



RÉUNION PLÉNIÈRE DU 
CONSEIL DE QUARTIERS
« A L’OUEST DE LA NIVE »

Jeudi 18 janvier 2024



Réalisation d’un état des lieux

du territoire du Conseil de quartiers 

Ordre du jour



Introduction1/



Une feuille de route élaborée en 
6 étapes et 4 réunions

 Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de 

quartiers selon les thèmes du vivre ensemble et du lien social, des 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des quartiers 
en définissant les atouts et les faiblesses.

 A partir de cet état des lieux, identification de propositions d’axes 

de travail et premières priorisations. 

 Rencontre entre les anciens et les nouveaux Conseils de 

quartiers – Présentation des feuilles de route du mandat 2021-2023.

 Analyse des propositions d’axes de travail par les services de la Ville.

 Présentation de l’analyse de faisabilité des propositions et 

priorisation finale des axes de travail de la feuille de route selon le 
degré d’intérêt général, des enjeux de la transition écologique et de la 
gestion de la temporalité. Cadrage à 5 axes maximum par quartier 
(pour assurer la faisabilité opérationnelle des nouveaux axes de travail et finaliser la mise en œuvre des axes du premier mandat). 

 Vote de la feuille de route en Conseil municipal et publication.

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Réunion 
plénière 
Mars

Réunion 
plénière
Mai/Juin

Mars/Avril

Juillet



Réalisation d’un état 
des lieux du territoire 
du Conseil de quartiers 

2/



Les questions posées 

- Comment ressentez-vous le territoire
de votre Conseil de quartiers ?

- Comment vous le percevez ?

- Comment vous le vivez ?

- Comment vous le projetez ? 



A travers les trois thèmes

- Le vivre ensemble et le lien social

- Les enjeux de la transition écologique 
et énergétique

- L’identité des quartiers



Pour un travail collectif

- Des outils pour contribuer : un 
tableau guide, des cartes…

- Des échanges pour construire un 
constat partagé

- Des restitutions thématiques en vue 
de la prochaine étape









Travail en tables rondes

Table 1

Table 3

Table 2

1h45 de 
contributions 

collectives
35 min par 

table
3 thèmes 

traités

45 min de 
restitutions par 
les rapporteurs 

au collectif
15 min par 

thème
3 constats 
partagés

1 rapporteur 
fixe

1 rapporteur 
fixe

1 rapporteur 
fixe

Chaque groupe tourne

Chaque 
groupe 
tourne

Chaque 
groupe 
tourne



Restitution – Table 1

Le vivre ensemble
et le lien social



Restitution – Table 2

Les enjeux de la 
transition écologique
et énergétique



Restitution – Table 3

L’identité
des quartiers



Conclusion3/



Une feuille de route élaborée en 
6 étapes et 4 réunions

 Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de 

quartiers selon les thèmes du vivre ensemble et du lien social, des 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des quartiers 
en définissant les atouts et les faiblesses.

 A partir de cet état des lieux, identification de propositions d’axes 

de travail et premières priorisations. 

 Rencontre entre les anciens et les nouveaux Conseils de 

quartiers – Présentation des feuilles de route du mandat 2021-2023.

 Analyse des propositions d’axes de travail par les services de la Ville.

 Présentation de l’analyse de faisabilité des propositions et 

priorisation finale des axes de travail de la feuille de route selon le 
degré d’intérêt général, des enjeux de la transition écologique et de la 
gestion de la temporalité. Cadrage à 5 axes maximum par quartier 
(pour assurer la faisabilité opérationnelle des nouveaux axes de travail et finaliser la mise en œuvre des axes du premier mandat). 

 Vote de la feuille de route en Conseil municipal et publication.

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Réunion 
plénière 
Mars

Réunion 
plénière
Mai/Juin

Mars/Avril

Juillet



Rappel des prochains RDV

- Réunion du Bureau : le 8/02/24

- Réunion plénière du Conseil de 
quartiers : le 19/02/24
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Annexe 6 – État des lieux du quartier Polo Beyris réalisé par des membres du Conseil de 

quartiers 



CONSEILS DE QUARTIERS

ETAT DES LIEUX DU QUARTIER DU POLO BEYRIS 

VISITE SUR SITE DU 14 JANVIER 2024





CONSEILS DE QUARTIERS

ZONES NATURELLES ET ESPACES VERTS



PARC DU POLO

PROMENADE AU 
QUARTIER DES CASTORS



Le parc du Polo est un poumon vert du quartier. La présence d’arbres de grande taille, apporte ombrage et fraîcheur
en été.

Les jardins potagers, les espaces en herbe, les cheminements piétonniers vont de ce site, un lieu très prisé des
habitants.

Des toilettes publiques sont présentes au niveau de l’arrêt de bus de la ligne 5.
Il est à remarquer que leur bon fonctionnement n’est pas toujours au rendez-vous.

Le cheminement du quartier des Castors est présenté comme terrain privé. Toutefois, un passage est aménagé pour
permettre aux piétons d’y accéder.

Proche du parc, des poubelles et un tri sélectif sont présents pour les habitants. De nombreux distributeurs de sacs
plastiques pour les déjections animales sont présents.
Malheureusement, de nombreux propriétaires ne ramassent pas les déjections canines, malgré ces points de
distribution.



FRONTONS FERME 
URTASUN

CHEMIN ARBORÉ



A l’arrière des résidences du Polo se trouve un passage arboré. Ce passage permet la communication entre les
quartiers du Polo et le quartier résidentiel d’Aritxague. Il permet aussi de se rendre au campus universitaire de
Montaury d’Anglet.

C’est un lieu très agréable et calme.

La parcelle de l’ancienne ferme Urtasun (à l’abandon), est un espace vert très ombragé accessible à pied.
Le bâtiment de la ferme, ancien lieu associatif, est aujourd’hui condamné en accès car dangereux. Le terrain de
grande taille, humide (présence sans doute de sources), présente un grand potentiel futur.
Il pourrait par exemple servir à l’implantation des jardins potagers pour les habitants du quartier.

Le bâtiment de la ferme, s’il peut être rénover, pourrait devenir un lieu convivial pour les habitants, type “café
collectif”, avec une salle pouvant être louer à disposition des habitants par exemple (pour fêter un événement
comme anniversaire, communion, etc.). Ce pourrait être un lieu solidaire de quartier.



BARTHES 
D’ILBARITZ



Photos de la balade des Barthes



Les Barthes d’Ilbaritz sont un lieu unique au sein du quartier du Polo. Il s’agit d’une zone naturelle et humide riche en
animaux (aigrettes, grenouille, geais, etc.), en végétaux (grands arbres) et possédant 2 cours d’eau.

Le square d’Ilbaritz est un lieu agréable où des bancs et une fontaine à eau permettent aux habitants de s’y détendre.

Il existe un cheminement, balade, avec 2 passerelles en bois qui permettent de s’évader dans la nature.

Proche du square, des poubelles et un tri sélectif sont présents pour les habitants.

Toutefois, on peut facilement se rendre compte de l’état global du site, avec de nombreux détritus qui jonchent les
fourrés.
Durant les fêtes de Bayonne, le lieu se transforme en camping pour les festayres.
Le square manque de floraison et autres arbustes pour embellir le site, et le rendre encore plus accueillant.

Le cheminement des Barthes pourrait être un réel lieu de balade protégé et balisé, pour y découvrir la flore et la
faune du lieu.



CONSEILS DE QUARTIERS

EQUIPEMENTS SPORTIFS



FRONTONS FRONTONS

TERRAINS MULTISPORTS
SALLE DE SPORT DU POLO



Les différents équipements sportifs sont très régulièrement utilisés que ce soit par les habitants du quartier ainsi que
par les écoles du quartier. de nombreux jeunes s’y retrouvent chaque jour de repos.

Les jeux pour les enfants installés au parc du Polo sont eux aussi très utilisés

Les terrains de pétanque sont quotidiennement le lieux de parties engagées (présence de l’association de pétanque
sur le site)

Peut-on imaginer un complément aux installations existantes, celle d’Aritxague par exemple, avec un équipement de
sport comme on trouve en bord de l’Adour en rive droite proche du pont Henri Grenet.



CONSEILS DE QUARTIERS

COMMERCES, SERVICES ET LOCAUX 
ASSOCIATIFS



PLACE DU POLO

Commerces de proximités :
- Coiffeur
- Tabac
- Bureau de poste
- Superette
- Salle de spectacle
- Locaux associatifs

Grande place :
- Marché du vendredi 

matin

Services :
- Nombreux personnels de 

santé présents dans le 
quartier (infirmières, kinés, 
dentistes, médecins, etc.)

Transports :
- Ligne 5 au centre du Polo
- Ligne 3, 4, 30, 34 proches
- Ligne T1 à 20 min à pied



Le bâtiment de la Maison Citoyenne regroupe un ensemble de multiples activités.
Sa localisation est optimale pour le quartier, avec un arrêt de bus tout proche.

Cependant, les commerces de proximité restent fragiles. Le bureau de Poste est aujourd’hui confirmé dans sa
présence, et les habitants en sont ravis.
Mais la boulangerie a fermé. Le local reste vacant pour le moment, sans que nous sachions si une activité doit être
implantée de nouveau ou non.

Le bâtiment dans l’ensemble présente une vétusté avancée (locaux associatifs à l’étage).

Il manquerait un distributeur d’argent.

Le marché du vendredi matin n’est pas très fréquenté (concurrence peut-être du marché du Quintaou le jeudi?).

La place, de grande superficie, n’offre que peu d’ombrage. C’est une place très minéralisée, et l’été, malgré les bancs
installés, ne permet pas d’en profiter quand il fait chaud.

Un réel projet du site est à envisager tant son potentiel est élevé au regard de sa localisation dans le quartier, pour la
dynamique du quartier.
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SERVICE À L’ENFANCE



CRÈCHE PIROUETTE

ECOLE MATERNELLE 
ET PRIMAIRE DU 
POLO

IKASTOLA DU POLO

Ets PRIVÉS :
- ECOLE ET COLLEGE 
SAINT AMAND
- LYCEE VILLA PIA



Le quartier dispose d’équipements éducatifs est c’est une très bonne chose.
La crèche Pirouette toutefois manque d’un signalétique clair pour la localiser.
L’école basque (ikastola) est situé dans des locaux vétustes, et l’accès à cette école se fait par un passage piéton sans
parking aux abords pour les parents.

Les écoles maternelles et primaires du Polo, disposent quant à elles de parkings, d’une personne préposée à la sortie
des écoles pour la sécurité des enfants.

La capacité des locaux est grande, mais les effectifs sont en reculs.
Ne pourrait-on pas imaginer une fusion des 2 sites ?
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STATIONNEMENT ET SÉCURITÉ ROUTIÈRE



Il existe une différence de traitement entre les rues du quartier, en terme
de stationnement des véhicules.
Exemple ici, avec les rues des Wallons et Adrien Barthe, les avenues de la
Rhune, d’Ilbarritz.
En effet la circulation est à double sens, il n’y a pas de marquage au sol
pour le stationnement.
Résultat, un stationnement sauvage et anarchique, qui met en difficulté
les piétons (poussettes par exemple), et rend difficile le croisement des
véhicules.



Pourtant, dans le quartier des Castors, un aménagement différent a été
mis en place:

- sens unique de circulation
- marquage au sol pour le stationnement
- ralentisseur avec passage piéton surélevé.

Résultats :
- pas de stationnement sur les trottoirs
- vitesse de circulation réduite


